

# En enero del próximo año se retomarán las obras de construcción del Cesfam Sur Poniente

**RECURSOS.** Los ministerios de Desarrollo Social y de Salud iniciaron las evaluaciones a los trabajos que se encuentran detenidos desde el año 2020. El nuevo recinto de atención médica primaria dará cobertura a cerca de 30 mil personas.

Pablo Orellana G.  
 pablo.orellana@mercuriocalama.cl

En el año 2020, en plena pandemia, y debido a los costos e incertidumbre que trajo la crisis sanitaria, se paralizaron las obras de la construcción del Cesfam Sur Poniente, por lo que el Ministerio de Salud debió liquidar el contrato con la empresa a cargo de los trabajos, y el proyecto quedó estancado.

A cuatro años de ese cese impensado, el Ministerio de Desarrollo Social retomó la iniciativa "y para lo cual se inició la reevaluación y el estudio del proyecto, porque queremos otorgarle nueva mente la Recomendación Social (RS), y que este Cesfam logre terminarse y con ello que ahí se atienda los usuarios de la población Gustavo Le Paige de Calama", explicó el titular de esa cartera en la región, Mauricio Zamorano.

Al momento del cese de las obras de construcción del Cesfam Sur Poniente, ubicado detrás de la escuela Valentín Letelier, "presentaba un avance del 25 por ciento de obras, lo que en cierto modo es bueno porque permitirá que estos estudios se hagan en un tiempo menor, y con ello establecer el diagnóstico, obtener nuevamente el RS, y preparar el proyecto para una nueva licitación", explicó Mauricio Zamorano.

"Inicialmente el proyecto contemplaba una inversión de los casi 6 mil millones de pesos de la época, pero esta evaluación permitirá determinar los valores actuales del total de los trabajos y obras", agregó, sobre el proceso, el secretario regional ministerial de Desarrollo Social.

## LICITACIÓN

El delegado presidencial de El Loa, Miguel Ballesteros, informó también que "tras las coordinaciones hechas entre la secretaria regional ministerial



EL NUEVO RECINTO SE EMPLAZA EN LA POBLACIÓN GUSTAVO LE PAIGE Y BRINDARÁ ATENCIÓN PRIMARIA A 30 MIL PERSONAS DE ESE SECTOR Y OTROS PUNTOS DE LA CIUDAD.



LA LICITACIÓN DE LAS OBRAS SE ABRIRÁ EN LOS PRÓXIMOS MESES.

## Cuatro

años llevan paralizadas las obras de lo que será el nuevo Cesfam Sur Poniente en la población Gustavo Le Paige.

de Salud, y su par de Desarrollo Social, se logró iniciar el pasado 14 de junio la revisión de las obras que quedaron, y además se partió con la evaluación técnica y social del proyecto, y porque estas deben terminar a este año con la licitación adjudica, o al menos

## Un nuevo consultorio Enrique Montt

En carpeta, la Corporación Municipal de Desarrollo Social (Comdes) tiene un proyecto para la construcción de un nuevo consultorio Enrique Montt, el cual se trasladaría desde avenida Granaderos, hasta el sector de la exfinca San Juan. El área de Salud de la Comdes inició el año pasado la iniciativa, que además ampliaría su capacidad de atención primaria a más de 30 mil usuarios de la comuna, y se emplazaría cerca del nuevo edificio consistorial, asegurando una mejor conectividad.



esas son las proyecciones".

Dentro de la justificación para retomar pronto las obras que permitan terminar el Cesfam Sur Poniente de Calama, el delegado Ballesteros explicó que "es una obra que en funcionamiento atenderá a 30 mil usuarios, que además ayudará a descomprimir la demanda de atenciones de otros centros familiares, como de la población Alemania y el consultorio Central, evitando así el desplazamiento hacia esos sectores".

## INVERSIÓN

Con el estudio técnico en curso "se obtendrá la información del costo total de las obras para retomar la construcción del Cesfam Sur Poniente, las que deben ajustarse y que tras la pandemia han incrementado los costos. Aún así la cartera cuenta con recursos y este proyecto contará con la inversión para terminar los trabajos", especificó Zamorano, acerca de la posibilidad de tener asegurados los recursos del proyecto.

Una proyección a los costos de los trabajos que retomarán para terminar el centro de salud familiar Sur Poniente bordea los 9 mil millones de pesos, y que se invertirán para contar con el centro, "el que debe estar ya adjudicado y con inicio de obras a comienzos del próximo año", dijo por su parte Miguel Ballesteros.

Se estima además que el proceso de licitación para adjudicar los trabajos, podría durar a lo sumo tres meses.